
平成３０年第５回福知山市議会定例会 

質 問 者 及 び 質 問 事 項 一 覧 

 

【一般質問】                平成３０年９月１２日、１３日、１８日 

順 番 氏  名 通    告    内    容  

１ 

１ 

紀 氏 百合子 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 災害の早期復旧の計画的推進について 

（１）７月豪雨の被災状況の把握は完了したか 

（２）７月豪雨の復旧の進捗状況について 

（３）復旧の計画的進行について 

（４）今後の復旧あるいは被災者支援のために必要な予算の確保

について 

 

２ 次の災害を防ぐために 

（１）「復旧」という考え方の見直しについて 

（２）「堰堤」の現状把握について 

（３）河川水路の浚渫について 

（４）水路の狭小管の見直しについて 

（５）河川水路の計画的改良について 

 

３ 安心できる避難所の確保について 

（１）避難行動時の安全確保について 

（２）避難所の安全確保について 

（３）避難所の処遇について 

 

４ 消防団員の処遇の改善と団員の確保について 

（１）報酬の引き上げについて 

（２）消防団員の確保の取り組み 

２ 

足 立 伸 一 

 

（市議会公明党） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 土砂災害発生源や上流域の対策と復旧支援について 

（１）土砂災害（特別）警戒区域の指定について 

（２）土砂災害警戒区域でのハード対策の推進を 

（３）土砂災害発生地周辺の被災の応急支援について 

 

２ 森林整備にむけた諸政策の推進と目指すべき効果は 

（１）林地台帳整備の状況は 

（２）森林経営管理法の目指すもの 

（３）環境税（譲与税）の活用で森林整備は進むとしても、林業

経営改善や地域活性化につなげられるか 

 

３ 共同墓地の被災と移転にともなう許認可について 

３ 

森 下 賢 司 

 

（福知山未来の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 内水対策のさらなる強化は 

 ・治水対策の新たな課題である内水氾濫を防ぐための対策が待 

ったなしではないか 

 

２ 公的な施設のトイレ洋式化の方向性は 

・高齢化や住環境の変化に伴い、集会所や学校、公園など公的

な施設のトイレ洋式化が早急に必要ではないか 

 

３ 秋の観光シーズンにおける福知山城休館の影響は 

・竜王戦準備などに伴う休館中も、訪問客や市民を遠ざけてし

まわないための工夫が求められないか 



順 番 氏  名 通   告   内   容  

 2 

４ 

田 渕 裕 二 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

1 平成３０年７月豪雨の内水災害対策について 

 

2 道路に面したブロック塀の倒壊事故予防対策について 

 

3 子どもの命を救う児童虐待防止について 

５ 

井 上   修 

 

（真風の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 豪雨災害の現状と今後の対応は 

 

２ プロジェクトチームなどの必要性を問う 

 

３ 米軍射撃訓練実施の受け入れに関する決議の履行状況は 

 

４ 庁舎内の禁煙対策について 

６ 

西 田 信 吾 

 

（大志の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 本市のスポーツ振興施策について 

（１）２０２０年オリンピック、パラリンピックのホストタウン

に向けた取り組みは 

（２）２０２１年ワールドマスターズに対する取り組みは 

 

２ 人口減少対策の推進について 

（１）人口の現状分析と今後の見通し 

（２）実効性のある対策は 

 

３ デマンド型交通システム普及について 

（１）公共交通の現状と課題 

（２）デマンドタクシーの導入計画と今年度の事業は 

７ 

柴 田   実 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 福知山市中心市街地活性化計画について 

  

２ 学校施設の老朽化と改修について 

 

３ スポーツによる「まちおこし」について 



順 番 氏  名 通   告   内   容  
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８ 

荒 川 浩 司 

 

（無会派） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 市職員が地域活動や社会貢献等を活発にする「パラレルキャ

リア」制度の現状と到達点は 

 

２ 福知山市における障害者雇用率に問題はなかったか 

 

３ 本市教育委員会の不可解な開示文書の破棄について 

 

４ 平成３０年度の人事院勧告は５年連続の引き上げだが、本市

の対応は 

 

５ 今年の７月豪雨の各排水機場のポンプの稼働や貯留槽の役

割は果たせたか 

９ 

藤 田   守 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 防災対策と災害復旧の早急な取り組みについて 

 

２ 福知山らしいコンパクトなまちづくりについて 

 

３ 子ども子育て支援の充実について 

 

４ 産業振興の基本的な進め方について 

１０ 

塩 見   聡 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ より避難してもらえる避難所を 

 

２ どうする？これからの人口減少と財政難 

 

３ 市民が望む花火大会の再開を 

１１ 

奥 藤   晃 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 障害者法定雇用について 

（１）障害者法定雇用率の現状 

（２）府内自治体Ｎｏ.１にむけた今後の取組 

（３）雇用率算定に係る確認方法 

 

２ ふるさと納税や税外収入の確保について 

（１）ふるさと納税の現在の取組状況 

（２）福知山市で初めて実施したクラウドファンディングの状況 

（３）その他の税外収入の現状と今後の目標 

 

３ 小中学校での熱中症対策について 

（１）本市の現状 

（２）水分補給の取組の強化は 

（３）学校行事の日程変更 

 

４ 豪雨災害への対応について  

 ・頻繁に発生する堀地域の取組 



順 番 氏  名 通   告   内   容  
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１２ 

竹 本 和 也 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 災害時の市民に対する避難の対応について 

 

２ 災害ボランティアの受け入れについて 

 

３ 北陵総合センターは法面崩壊で休館中だが復旧の課題は 

 

４ 過疎対策について 

 ・１市３町合併後の過疎対策事業の進捗状況と今後の事業計画

について 

 

５ 高齢者にとって通行困難である、墓地に至る道の整備に支援  

 を 

１３ 

吉 見 茂 久 

 

（市議会公明党） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ 家族介護者支援について 

 

２ 障害のある人の多様なコミュニケーション施策の推進につ

いて 

 

３ 学校でのＡＥＤの使用を含む心肺蘇生教育の普及推進を 

 

４ 食品ロス削減の推進を 

・各家庭、事業者に対する啓発は 

１４ 

吉 見 純 男 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ 福知山市農業振興計画の策定と実施方針は 

（１）福知山市の農業の現状をどうとらえるか 

（２）福知山市の農業振興にあたって、計画の基本的な骨子は 

（３）市として計画をどう実施していくのか 

 

２ 三和の学校給食センター建設予定跡地の具体的な利活用計

画は 

（１）プロポーザル募集要領と業者提案内容は 

（２）具体的なすすめ方 

 

３ サルの被害防止対策を 

（１）福知山市におけるニホンザルの分布状況と被害対策の現状 

（２）前倒しの被害防止対策が求められるが 

 

４ 三和地域における道路整備について 

（１）府道本郷 線のあい路解消 

（２）三和学園周辺の道路整備 



順 番 氏  名 通   告   内   容  
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１５ 

金 澤   徹 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ 原子力総合防災訓練（大飯原発・高浜原発の同時事故想定）

について 

 

２ 「福知山市における再生可能エネルギー事業の推進に関する

提言書」は、いつ実施するのか 

・広域避難所に市民協働型太陽光発電の設置を 

 

３ 難聴者に対する公共の集会施設に磁気ループ（ヒアリングル

ープ）の設置を 

 

４ 恒久平和都市宣言のモニュメントの設置を 

１６ 

髙 橋 正 樹 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ ＰＰＰ・ＰＦＩについての取り組みと進捗について 

（１）向野市営住宅等の方向性は 

（２）厚生会館の改修計画の進展は 

 

２ 都市計画マスタープランの更新について 

 

３ 中心市街地活性化事業の成果と今後の動向について 

１７ 

塩 見 卯太郎 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ ２年連続の被災対策のため、庵我地域と大江地域に常設の排

水機場を 

 （１）常設の排水機場の設置を 

 （２）当面、排水ポンプ車の配置と増車を  

 （３）由良川の河道整備、府管理河川の浚渫 

（４）無堤防地区の事業所の対応、堤防内の宅地嵩上げ 

  

２ 由良川の治水対策の抜本的見直しが必要ではないか 

 

３ 被災した公共施設の浸水対策を 

・大江支所、北部保健福祉センター、大江町総合会館の一体施

設と、温水プールの浸水対策について問う 

 

４ 子どもの貧困対策 

（１）子どもの実態調査の実施を 

（２）就学援助金、放課後児童クラブについて 

 

５ 教職員と市職員の長時間労働解消の取り組みと課題は 

１８ 

野 田 勝 康 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ８ 日 

１ 国民健康保険の京都府移管後の現状と課題 

 

２ ＮＨＫ大河ドラマにおける経済効果と本市の財政負担 

 

３ 福知山公立大学卒業生の定住対策と市税投入について 

 


